
【第２回みたけ保育園保護者説明会】 

◆ 日 時 平成27年12月19日（土） 10時～11時 

◆ 場 所 青山地区活動センター ホール 

◆ 出席者 みたけ保育園保護者 10人 

◆ 内容等 

保 ⇒ 保護者 

同 ⇒ 社会福祉法人岩手県同胞援護会 

市 ⇒ 盛岡市 

 

〔あいさつ〕 

市 おはようございます。子ども未来課の石橋と申します。 

  本日は，お忙しい中，御出席いただき，誠にありがとうございます。 

  みたけ保育園については，平成29年度から民営化するということで，保護者の皆様に御説明し

ていましたが，このたび移管先法人が決定しました。 

  今後は，保護者・移管先法人・市との三者懇談会において，保護者の皆様の御意見を聴きなが

ら，みたけ保育園のいいところを引き継ぎ，また，法人の特色を生かした，よりよい保育園をつ

くっていきたいと思いますので，皆様の忌憚のない御意見をお願いしたいと思います。 

本日はよろしくお願いいたします。 

 

〔みたけ保育園移管先法人の選定経過と結果の説明〕 

みたけ保育園移管先法人の選定経過と結果について，資料に基づき説明。 

 

〔社会福祉法人岩手県同胞援護会の紹介〕 

移管先法人に決定した社会福祉法人岩手県同胞援護会について，資料に基づき説明。 

 

〔社会福祉法人岩手県同胞援護会あいさつ〕 

同 高橋です。よろしくお願いします。 

  公立保育所の民営化については，第３次実施計画においてみたけ保育園が民営化対象と公表さ

れてから，移管先法人となれるよう準備を進めてきた。また，市から移管先法人に決定したとの

通知を受けたので，年内にも施設整備に係る設計にとりかかるところである。 

  今後，何回か保護者の皆さまと話し合いを行う機会があるが，話し合う内容の参考にしていた

だければと思い，26年度に民営化を受けたくろいしの保育園の話をさせていただく。 

実は，市が公立保育所の民営化を表明したときから，みたけ保育園は受けたいと考えていたが，

第１次，第２次とみたけ保育園が対象にならなかったこともあって，くろいしの保育園に応募し，



移管先法人に選ばれたところである。 

  くろいしの保育園の建設に際しては，保育園の園長経験者もいる評議員により「くろいしの保

育園整備検討委員会」を設置し，役員の考えだけではなく，青山保育園の職員の意見を聴き，県

内の保育園の視察をしながら，整備内容を検討した。特に乳児室については，とても内容のいい

ものになっていると思っている。また，保育中に体調不良となった子どもが，保護者が迎えに来

るまでの間，小さい部屋ではあるが休む場所を設けて，看護師がそばで様子を見るなどの対応を

しているし，調理室については最新の設備が揃ったものとなっている。保護者の皆様にも是非一

度見学に来ていただければと思っている。 

  みたけ保育園の移管に際しても，くろいしの保育園での経験を踏まえながら，整備していきた

い。 

  また，発達支援児の保育について，みたけ保育園で行われてきたものを引き継いでいきたいと

考えている。公立保育園で発達支援児の受け入れが始まったのはだいたい30年前だと思うが，こ

れまでの間，培われてきたものを継承しながら，よりよいものにしていきたい。 

  それから，現在，青山保育園では地域子育て支援センターを行っているが，市内で支援センタ

ーを行っている保育園は，既存の施設を利用して行われていて，部屋の位置が保育室を通ってい

かなければならないとか来る人のための駐車場が狭かったりしている。移管後のみたけ保育園と

青山保育園は距離が近いので，広い駐車場が確保できるみたけ保育園に移転したいと思っている。 

このほか保護者の皆様から御意見をお聴きしながら，内容を決めていきたいと考えているので，

よろしくお願いします。 

先ほど市からも法人の概要を説明していただいたが，私のほうからも説明したいと思う。同胞

援護会という名前だが，皆さんもあまり聞きなれない名前ではないかと思う。戦前に恩賜財団が

２つあったものが，昭和21年に統合されて恩賜財団同胞援護会となり，各都道府県に支部が配置

されていて，私たちの団体は岩手県支部だった。その後，昭和25年に財団法人となり，財団法人

岩手県同胞援護会と改称し，また，昭和27年に社会福祉事業法が出来て，社会福祉法人となった。

恩賜財団だった当事には，昭和22年，23年に運営している施設を天皇陛下が視察に来られたこと

もあった。恩賜財団は，戦災を受けられた方や外国から帰ってきた方などの相談を受けていて，

同胞という言葉を残しているのは，そういった精神を今でも引き継いでいるということです。 

最後に，みたけ保育園の移管を受けた後に園長に就任する予定となっている，現在は青山保育

園の園長をしている平賀を紹介します。 

同 青山保育園の園長をしている，園長になって２年目の平賀です。年寄りで男で保育士の資格も

無い，こんな者が園長でいいのだろうかとだいぶ不安に思われているかもしれません。私も青山

保育園の園長になったときは不安だったが，今は保育園の職員と一緒に，あるいは保護者の皆様

一緒に，毎日，子どもたちと楽しく過ごさせていただいている。 

あくまで予定ではあるが，みたけ保育園の園長となった際には，皆様と一緒に新しいみたけ保



育園をつくっていきたいと考えているので，御協力の程お願いします。 

 

〔三者懇談会の設置と今後のスケジュールの説明〕 

みたけ保育園移管先法人の選定経過と結果について，資料に基づき説明。 

 

〔質疑応答〕 

保 長年保育を行ってきた実績があり，また，くろいしの保育園の民営化を受けている法人に決定

したことは安心している。20時までの延長保育と地域子育て支援センターを行っていただくよう

だが，発達支援児の受け入れや休日保育，病児保育（体調不良児型）を取り組む予定はあるのか。 

同 休日保育・病児保育（体調不良児型）については，現在行っている施設における課題や需要な

ども踏まえ，市との協議や保護者の皆様の希望も伺いながら，実施について検討していきたい。 

なお，くろいしの保育園では，体調不良児について保護者が来るまでの間，保健室で看護師を

つけ静養させるなどの対応はしている。 

発達支援児の受け入れについては，青山保育園でも３人いる。子どもがパニックを起こしたと

きの対応として個室が必要と考えているので，みたけ保育園の整備にあたっては，専用室の設置

も検討したい。 

保 特別保育の実施にあたっては，アンケートをとるなど保護者の意見が反映されるようにして欲

しい。 

同 保護者の意見については，三者懇談会などでお聴きしたいと考えている。 

保 現在，みたけ保育園ではひまわり学園との交流を行っていて，子どもにとって障がい児との交

流は成長にいい影響を与えていると思っているので，ぜひ継続して欲しい。 

同 ひまわり学園との交流については続けていきたい。 

保 職員の交代は，子どもに影響がある。民営化に伴い，正職員が異動でいなくなるのは仕方ない

ことだが，非常勤職員や臨時職員を積極的に受け入れていただき，影響をできるだけ少なくして

欲しい。 

同 非常勤職員や臨時職員については，本人の意向もあるが，積極的に受け入れたいと考えている。 

保 行事や父母の会の事業は民営化後も引き継がれるのか。 

同 基本的には内容を引き継ぐことを考えていますが，保護者の意見などを取り入れながら改善し，

よりよいものにしていきたい。また，移転後のみたけ保育園は青山保育園と距離が近いので，合

同で行事を行うなど，今までできなかった行事も検討していきたい。 

保 障がい児の受け入れについて，園長先生は受け入れに積極的だが，現場の保育士が受け入れた

がらないので入れないという状況があるようだ。青山保育園やくろいしの保育園の状況はどうか。 

同 以前は青山保育園では障がい児が少なかったが，現在は保育士のレベルアップにもつながるの

で積極的に受け入れている。また，そのために障がい児に関する研修にも参加させている。 



同 くろいしの保育園でも積極的に受け入れている。ただし，障がい児に対応する保育士を確保で

きないなど，やむを得ずお断りする場合もある。 

同 運営している保育園に見学に来ていただきたい。いろいろ不安な点もあるだろうが，実際に見

ていただくことで払拭すると思う。特に，くろいしの保育園では施設整備に当たって，現場の職

員の意見を反映していて，とてもよいものになっている。設備も密閉式空気循環床暖房やベビー

センス付ベビーベットなど充実したものになっている。しかし，それでもまだ不足していた点が

あったので，みたけ保育園の整備にあたってはそれを解消し，より充実した施設にできると考え

ている。 

保 施設が新しくなると全て洋式トイレになると思うが，小学校にあがると和式しかない。今のみ

たけ保育園は和式があるので，トレーニングになっている。 

同 くろいしの保育園も整備後は全て洋式になったが，緑が丘地区活動センターなど近くの公共施

設の利用や，５歳児クラスでは小学校に見学に行くなどして，慣れてもらうようにしているので，

移管後のみたけ保育園でも，全て洋式になると思うが，対応は工夫していきたい。 

保 みたけ保育園は園庭が狭いと感じている。他の保育園では園庭に菜園を設け，野菜などをつく

っているところもある。そういった体験は，子どもにとってもいい経験になるので，是非とりい

れていただきたい。 

同 くろいしの保育園では敷地が狭く園庭に確保できなかったが，近くの農家から畑を借りて，野

菜づくりなどを行っている。移転後のみたけ保育園は敷地が広いので，菜園を設けることはでき

ると思う。 

保 延長保育を20時までに延ばすとのことだが，保育園が充実しても，小学校にあがると児童セン

ターや学童は18時までとなっているし，保育園と離れていると迎えが大変である。 

市 小学校にあがったときの対応については，小学校の近くにある児童センターや学童クラブの紹

介をしているが，開設時間が希望より短い場合もあるようなので，そういった際は，市にご相談

いただきたい。 

市 本日の質問以外に不明な点などがあったら，保育園の意見箱にいれていただくか，保育園また

は子ども未来課にお問い合わせいただきたい。 

 また，本日の資料や話した内容については，とりまとめて，市のホームページにも載せるので

ご覧ください。 


